

## Avanzan Estudios Arqueológicos en Cerro Jaboncillo y Cerro de Hojas

Written by Gaëtan Juillard

Monday, 28 July 2008 19:12 - Last Updated Thursday, 17 September 2009 07:41

---

There are no translations available at this moment. Thanks for your comprehension.

El Ministerio de Cultura, representado por el arqueólogo Jorge Marcos, junto a un grupo de asambleistas inspeccionó los Complejos Político-ceremoniales Manteño del Cerro de Jaboncillo y del Cerro de Hojas en la provincia de Manabí, el día 19 de julio de 2008 con el fin empezar con la investigaciones y gestionar el proyecto de rescate de este sitio arqueológico de gran importancia para el Patrimonio del Ecuador.

En una primera inspección realizada en el mes de agosto de 2006 se encontraron varias terrazas con contrafuertes de piedra corrales, aljibes empedrados para agua, sepulturas de pozo profundo algunas de las cuales habían sido saqueadas, pero por suerte se encontraron otras intactas.

Además de constatar el impacto destructivo que sufren los vestigios prehispánicos, producto de los trabajos de explotación efectuados por las concesiones a varias compañías mineras, se pudo constatar la magnitud que tiene este complejo arqueológico y se determinó que han sido destruidos restos de corrales y otros monumentos de piedra picados en la parte baja del complejo.

La Subsecretaría de Patrimonio Cultural está buscando acciones concretas a realizarse entre las que se destaca el proyecto de investigación y salvamento de este complejo, para lo cual se han realizado fotografías aéreas, dividiendo el complejo en 2 bloques, de esta forma se espera ver la real magnitud que tiene es sitio arqueológico. Posteriormente se espera traer especialistas nacionales e internacionales que colaborarán con el estudio y restauración de los vestigios encontrados.